

833 - J - 2 .



Mayo 6.- C. JAIMES.- Ingenio de S. Martín, Cocula, Grro.- A su amigo el C. Srio. Part.- Le saluda y propone sigte. negocio.- Fué a esa con el fin de dedicarse al cultivo de caña de azucar. Ya tiene su ingenio y sembradas unas 700 taréas de caña para moler el año entrante. Escaso de recursos no puede extenderse a más.- La Hcda. de Atlixtac fué dada como ejidos al pueblo de Apipilulco y están esos terrenos sin cultivo y es fácil conseguirlos pagando poco, para hacer en ellos una buena siembra de caña. La parte de tierras que quedó a la Hcda. está conseguida, formando en total 5,000 tareas de sembradura, todo de riego, con apantles en buenas condiciones, etc. Sembrando la mitad se obtendrá una producción de millón y medio de litros de alcohol.- Cuenta el firmante con trapiche, alambique, calderas, etc.- Este es el negocio en que quiere interesar al C. Srio. Part. y desea que vaya en persona a ver de arreglar con los de Apipilulco lo del terreno. Hay 100 mts. de la vía a su casa. -Puede enviar Ingeniero de su confianza para que estudie la posibilidad de la empresa, etc.- Si le pudiera hablar en lo personal sería mejor. Le diga si puede recibirlo. Pregunta si le viven los marranitos. Tiene ahora unos gordos y bonitos y desearía saber si el Sr. Pdte. acepta uno para enviárselo por el express.-

*Dehido haber estot. for con utraso C. J. Part. nec
 Caut. para manifestarte que no es imposible tomar parte
 en el negocio a quito refieres ~~para~~ porque
 no cuenta con el dinero, mucho menos para ~~en~~
 empresas de cualquier índole*

RECIBIDA
MAY 9 1923

(Handwritten initials)

Ingenio San Martín, Cocula, Gro. Mayo 6 de 1923.

Señor Don.
Fernando Torreblanca.
México, D. F.

Estimado y fino amigo:

La presente tiene por objeto saludarte y al mismo tiempo hacerte la proposición en el negocio que en seguida te trato.

Como tu sabes, yo vine a esta con el fin de trabajar en el cultivo de la caña de azúcar y logré instalar mi Ingenio; ahora tengo sembradas, para moler en el entrante año, como 700 tareas de caña, pero como mis recursos son tan reducidos, no puedo extenderme a más y este es el asunto que deseo tratarte.

La Hacienda de Atlixtlác fué repartida para dotar de Ejidos al Pueblo de Apipilulco y hoy se encuentran esos terrenos sin ningún cultivo y muy facil de conseguirlos para hacer una buena siembra de caña y formar el Ingenio azucarero.

La otra parte de tierra que le queda a la Hda. está conseguida; por todo el terreno son como 5,000 tareas de sembradura, todo de regadío; los apantles están en buenas condiciones, solo necesitan una mediana desensolvada para tener agua suficiente para el riego de todo el terreno. Con la mitad de la siembra, es decir, 2,500 tareas obtendriamos una producción de millón y medio de litros de alcohol; yo cuento con un trapiche regular, un alambique y rectificador, dos calderas con 90 caballos de fuerza, bombas y demás accesorios para la elaboración de alcohol. Tengo toda la semilla que se necesite para la siembra del año entrante y me queda y queda todavía para elavorar algo de alcohol.

Este es el negocio que deseaba tratarte para ver si quieres que trabajemos esta Hda en compañía. Desde luego puedes mandar un Ingeniero de toda tu confianza para que haga el estudio y vea si conviene el negocio o nó y si tus ocupaciones te lo permitieran fuera mejor que tu vinieras, (ya que de la via a esta tu casa solo habrá unos cien metros) pues viniendo tú, sería mas facil el arreglo con los de Apipilulco. Esto nos conviene por que será tan poco lo que se pague que todavía nos saldrá costando menos que si fuéramos los propietarios de las tierras.

Yo desearia hablar personalmente con tigo para explicarte mejor el negocio y si estás dispuesto a ello, te suplico me contestes y me digas que día puedes recibirme para hacer el viaje a esa Capital.

Dime que fué de tus marranitos, ¿te viven onó? ahora tengo unos gordos muy bonitos, dile al Jefe que si acepta uno para que le preparen un posole para embarcarse inmediatamente por exprés.

Sin más por ahora quedo como siempre a tus órdenes tu atento amigo y S. S.

(Handwritten signature)

5857

✓ 8 ✓
4

PALACIO NACIONAL.
Julio 6 de 1923 .

Señor
C. Jaimes.
Ingenio de San Martín.
COCULA, Gro.

Estimado y fino amigo :-

Debido a mi reciente ausencia de la Capital, contesto con algún retraso la atenta carta que me diriges fechada en esa 6 de mayo ppdo., en la que me propones interesarme en el negocio de azúcar y alcohol que estás explotando actualmente.

En debida contestación me permito manifestarte: que me es imposible tomar parte en dicho negocio porque no cuento con dinero y menos aún para empresas de cualquiera índole.

Sin otro particular, me suscribo como siempre, tu afectísimo amigo y s. s.

